

# TOURCOING

# ROUBAIX

## DIMANCHE 18 JUIN :

**Pharmacies :** Services médicaux et pharmaceutiques de nuit (tél. 4.50). — **Médecins de service (à n'appeler qu'en cas d'absence du médecin de famille) :** MM. les docteurs, Le Treust, 67, r. de Gand (tél. 9.58) et Rita, 89, r. de Roubaix (tél. 7.13). — **Pharmaciens de garde jusqu'à lundi 14 h. :** M. Biat, 61, r. du Brun-Pain, et M. Rave, 146, r. de Gand; pour la semaine: M. Rave.

## LES RUES et leur dénomination

Le bouleversement apporté en 1896 dans la dénomination des rues, opération qui a affecté plus de soixante-dix artères, ne manqua pas de soulever des protestations — d'ailleurs toutes platoniques — de la part des vieux Tourquennois qui aimaient les anciennes appellations, agréables évocations du passé local.

Et ceci s'explique, si l'on songe que beaucoup de ces noms avaient leur origine dans la vie même de la cité, vie intime et familiale et représentaient les mille petits faits qui devaient constituer la grande histoire de Tourcoing.

Dans un précédent article, reproduisant les impressions de l'un de nos concitoyens, nous avons déjà donné une idée de cette révolution dans les us et coutumes de la ville.

D'autres noms de rues devaient, eux aussi disparaître, lors de cette œuvre de rajustement, et nous pouvons regretter que nos édiles d'alors n'aient pas davantage respecté ce beau passé.

La rue de la Bienfaisance allait remplacer la rue du Collège. On sait que cette maison d'éducation était installée à l'angle de cette rue et de la rue Saint-Jacques.

La rue des Farvenus devenait celle du Maréchal-Ney; la rue des Catalans, rue du Sergent-Bobillot; la rue de la Folle, rue de Bouilly; la rue du Tissage, rue du Général-Bonnaud; la rue Gô, rue Pierre-Cornelille; la rue de la Mackellerie, rue Cuvier; la rue Jean-Lagrang, rue Duguay-Trouin; la rue Haute-Vole, rue Jourdan; la rue Légers, rue Magenta; la rue des Baches, devait se nommer rue des Magasins, mais ce nom fut refusé et l'on conserva la première dénomination; la rue du Bedan devint la rue Masséna; la rue Claire-Lemaitre, rue Soufflot; la rue Notre-Dame-des-Anges, rue d'Austerlitz; la rue de la Limite, rue Douvet; le qual de Dunkerque, qual de Oberbourg; la rue d'Hondchoot, rue Denfert-Rochereau; la rue du Faubourg, rue Lacépède; la rue Latérale, rue d'Hondchoote; la rue des Jardins, rue de l'Hôtel-de-Ville; la rue de la Marlière désignait une partie de la rue A.-Testelin; la rue de la Montagne, devenait rue Rouget-de-L'Isle; la rue des Phalépins était supprimée dans une partie, pour être remplacée par la rue de la Latte.

La rue du Pouldy devait s'appeler rue Mogador, mais ce nom ne recueillit pas les suffrages et ce fut celui de Fidèle-Lehoucq qui prévalut; de même le nom de Kléber proposé pour la rue du Congo ne fut pas, lui non plus, accepté, et cette artère garde son nom (A suivre) M.-J. Sa.

## LA DÉFENSE PASSIVE ET LES PLANS DES CAVES

Les habitants qui n'auraient pas reçu à domicile un imprimé comportant l'établissement du plan de la cave ou, à défaut, du rez-de-chaussée de leur immeuble, sont instamment priés de s'adresser, sans tarder, au service de la défense passive « Plans de caves », hôtel de ville, 1<sup>er</sup> étage. Le questionnaire à leur disposition pourra, s'ils le désirent, être rempli immédiatement suivant leurs indications, par le service intéressé.

## CARNET

### NAISSANCES

— Monique, Françoise, Danielle, Brigitte sont heureuses de vous annoncer la naissance de leur petiteœur Chantal — 13 juin 1944 — De la part de M. et M<sup>me</sup> G. Bernuelle-Lernould, Mourmelon (Pas-de-Calais) 340974

### NAISSANCE ET NECROLOGIE

— M. et M<sup>me</sup> Jean Desoester-Motte vous font part de la naissance d'un fils Jean, le 13 juin, rappelé à Dieu le 15 juin, 245, av. République, La Madeleine.

### FIANÇAILLES

— M. et M<sup>me</sup> Charles Courouble-Walsh, M<sup>me</sup> Françoise Duthoit-Froquet, M. et M<sup>me</sup> Robert Courouble-Duthoit sont heureux de vous annoncer les fiançailles de leur petite-fille et fille Genevieve avec M. Hubert Desoester, Paris, 2, rue George-Sand, Roubaix, 69, rue d'Inkermann — Roubaix, 23, rue Minéral.

### MARIAGES

— Le mariage de M<sup>lle</sup> Rosée Desoester avec M. Michel Helvoete sera célébré le jeudi 23 juin, à 9 h., en l'église Sainte-Jeanne-d'Arc, Tourcoing, 19, rue d'Hausbourdin, 116, rue des Marchéaux.

## SOUPES POPULAIRES

Les personnes, en possession de cartes de soupes populaires munies de tickets réglementaires dont l'effet expire le 24 juin, devront verser 15 fr. : lundi 15, de 8 h. 30 à 11 h. 30 et de 14 h. à 17 h.; à l'école de filles de la rue du Dragon, 33 bis, les cartes ayant comme centres de distribution les écoles des rues du Beau-Séjour, 2; de la Blanche-Porte, 4; du Bois, 23; de la Fin-de-la-Guerre, 107; du Dragon, 33bis et du Plocon, 62. — Mardi 26, de 8 h. 30 à 11 h. 30 et de 14 h. à 17 h.; à l'école de filles de la rue Houchard, 101 (entrée rue de la Baillie), les cartes ayant comme centres de distribution les écoles des rues Saint-Blaise, 20; de la Latte, 225; Houchard, 101; Montaigne, 16; Varsovie, 130; et du Pont-de-Neuville, 132. — Mercredi 21, de 8 h. 30 à 11 h., à l'école de filles de la rue des Villas, 10, les cartes ayant comme centres de distribution les écoles des rues des Villas, 10, et du Blanc-Beau, 27; — de 14 h. 30 à 17 h., à l'école de garçons de la rue Achille-Testelin, 229, les cartes ayant comme centres de distribution les écoles des places Albert-Thomas, et de la Croix-Rouge; — de 9 h. à 11 h. 30 et de 14 h. 15 à 17 h., à la mairie-annexe, les cartes ayant comme centres de distribution les écoles des rues du Calvaire, 52; du Côté-Driant, 20; du Virolot, 17; de l'Épikène, 21; du bd de l'Égalité, 36.

## MOUVAUX

### La question des abris

A la suite de la cruelle leçon que les récents bombardements nous ont donnée, les administrations municipales se sont mises — avec plus ou moins de célérité selon les cas — à organiser la « défense passive ».

En ce qui concerne Halluin, un lecteur nous donne son opinion qui peut se résumer ainsi : « Depuis un moment, on parle beaucoup de « défense passive ». On organise des réunions d'information sur la formation d'équipes d'urgence. On embroie des jeunes dans ces équipes. On fait des exercices de branloage, etc... Tout cela est très beau... mais où sont les abris ? »

Nous avons vu à ce sujet les responsables des services compétents qui ont bien voulu nous donner quelques renseignements sur ce point.

Tout d'abord, il existe quelques tranchées-abris, notamment « place Jean-Jaurès, rue Saint-Martin, etc... ».

Mais il est clair que ces abris — qui, malheureusement, sont loin d'être dans un état de propreté même élémentaire, par suite du sans-gêne et du manque total d'éducation de certaines personnes — ne pourraient contenir toute la population. De plus on ne se trouve pas toujours à proximité de ces abris.

On donc se mettrait en sécurité ceux qui n'auraient pas la possibilité de s'y rendre? La réponse est simple : dans les caves-abris des édifices publics ou des habitations privées. On sait que dernièrement, l'administration municipale a lancé un appel aux propriétaires, les incitant à déclarer leurs caves-abris. Certains — qui ont compris aussitôt le devoir social qui leur incombait — ont répondu sans tarder. D'autres ne l'ont pas encore fait. Ils n'ont d'ailleurs rien gagné, car l'administration municipale entend user de son droit de réquisition... et ils perdent le bénéfice et la beauté d'un geste de solidarité.

Une fois le recensement des caves terminé, une commission composée de personnes qualifiées, passera se rendre compte si elles répondent aux qualités requises pour servir d'abris. Il en est d'ailleurs qui ont déjà été reconnues officiellement. Ici se pose une autre question que soulève justement notre correspondant : où se trouvent ces caves-abris ?

D'abord, la liste en est affichée à la mairie. Mais, on le conçoit, c'est nettement insuffisant. Aussi le service de la défense passive a-t-il préparé des panneaux qui seront apposés sur les habitations possédant une cave-abri et qui mentionneront le nombre de personnes qui pourront y trouver refuge.

Que notre correspondant se tranquillise donc et que la population reste calme, on songe à sa sécurité. Mais, faisons-nous le souhait de notre lecteur, à savoir que les mesures de précaution soient prises de toute urgence.

## MARCO-EN-BARCEUL

### Les commandes de charbon

Inscriptions au bureau situé à l'Hôtel de Ville (salle des fêtes, 1<sup>er</sup> étage) de 8 h. 45 à 12 h. : Lundi 19 : rue Fouquet-Lelong, carrières Desquiers et Debuchy, briqueterie Choqueel; mardi 20 : rues R.-Derain (n. 60 et 65 à la fin), Quemes; mercredi 21 : r. A.-Coisme, avenue Poch, Randerin; jeudi 22 : Grand-Place, rue R.-Derain (1 à 35 et 2 à 60); vendredi 23 : rues Chuffart, Qual, Faidherbe, Meuniers; samedi 24 : rues de Lille et cour Catry du Lasaro; lundi 26 : rues de l'Hospice, Lilla, Chrysanthes; mardi 27 : rues de Glycines, Ducroquet, Orchies; mercredi 28 : rue de Tourcoing (pairs), chemin Poliv; jeudi 29 : rue de Tourcoing (impairs), Pavé stratégique; vendredi 30 : rue de Bondues, carrière Dal, chemin de la Beuvrecque, hameau Ghesles, Fermes des Marguerites.

« Petite industrie » : inscription pour toutes les catégories. Les personnes qui ne respectent pas l'horaire, ne seront servis que le mois prochain.

### Une sinistrée victime d'un cambriolage

M<sup>me</sup> V<sup>ve</sup> Barbet, route de Wervicq, à Marquette, sinistrée depuis le 24 mai, logeait chez sa fille, à Wambrechies. Pendant son absence, des voleurs ont fracturé la fenêtre de son habitation et y ont dérobé 3 paires de draps et diverses denrées.

### La réunion générale de la section de basket de l'U.O.H.

Les membres de la section de basket-ball ont tenu mercredi, à 19 h. 30, leur réunion annuelle, sous la présidence de M. Stanislas Sion, entouré de MM. Raymond Maret, vice-président; Léopold Victor, secrétaire; Gilbert Mahieu, trésorier; Lucien Dubois et Miles J. Verschave et G. Myle, membres du comité directeur; Mile Desurmont, entraîneuse des équipes féminines.

M. Stanislas Sion souligna les efforts du comité directeur pour la bonne marche de la section et remercia tous les sociétaires pour leur activité et leur esprit d'équipe. Après lui, M. Léopold Victor, donna lecture du compte-rendu moral de la société, qui a obtenu des résultats très satisfaisants au cours de la saison.

Le rapport financier fut ensuite approuvé à l'unanimité et la réunion se clôture par un échange de vues sur des questions d'ordre intérieur.

### L'aménagement d'un nouveau terrain de basket au stade de la rue de Lille

Les nombreux amateurs de basket qui compte l'Union Sportive Halluinoise, se réjouiront de la décision que vient de prendre le comité directeur de la section de basket. Pour la prochaine saison, un nouveau terrain sera aménagé au stade de la rue de Lille. Toutes les équipes pourront ainsi s'entraîner et disputer des matches plus souvent.

Lors de la dernière assemblée générale, M. Léopold Victor, président en 1944-45 où toutes les équipes seraient engagées. Ce challenge sera doté de quatre coupes.

Voilà d'heureuses nouvelles qui ne manquent pas de plaire aux sociétaires de la section de basket.

### Service du dimanche

Médecin de garde : M. Deroy, rue de Lille, Pharmacies : M. Gray, place de l'Église.

## Tous au STRASBOURG

À 18 heures BAR - BRASSERIE TERRASSE SUR LES TOITS 30

## LINSELLES

POUR IVRESSE ET INSULTES aux gardes-fils de service à la mairie, mercredi 15 h. 30, Henri Fleuret, 41 ans, 29, rue Desarmont, a été condamné au violon municipal. Il y passa la nuit et fut le lendemain relâché, non sans avoir été gratifié d'un procès-verbal.

## RONCQ

LES ANCIENS COMBATTANTS (U.O.C.) feront célébrer dimanche, à 8 h., en l'église Saint-Fiac, une messe à la mémoire de M. Lucien Deroy.

## HALLUIN

### Un concert spirituel sera donné, le 2 juillet, à Saint-Martin

Le Service familial d'entraide, œuvre de solidarité qui, depuis la guerre, a rendu d'immenses services à notre population, organise pour le dimanche 2 juillet, un concert spirituel dans le cadre idéal de la vieille église Saint-Martin.

Ce même concert a été donné, dimanche dernier, à Mouvaux, et nous avons dit avec quel intérêt il fut suivi par une foule de mélomanes enthousiasmés.

Il s'agit là, en effet, d'un véritable gala de musique religieuse. L'orchestre symphonique du Conservatoire, le choral Saint-Martin et la chorale Saint-Christophe, de Tourcoing, soit au total cent cinquante exécutants, se sont réunis sous la baguette du maître Desenclos, premier grand prix de Rome, pour interpréter un programme de choix qui comporte des œuvres de grande allure, telles que « La Passion selon saint Jean », de Bach, le « Panis Vitæ » de Diérickx, la « Messe de Requiem » de Fauré, etc...

Déjà, MM. Desenclos, pour l'orchestre du Conservatoire; Ferment, pour la chorale Saint-Martin et Diérickx, pour la chorale Saint-Christophe, mettent la dernière main à la préparation de cette audition.

Nous reviendrons prochainement sur les détails de l'organisation de ce concert qui sera suivi, sans aucun doute, par une foule de musiciens, attirés par la valeur des phalanges participantes et par le but éminemment philanthropique du récital.

### HEVEA, Imperméables, 29, r. V.-Arbrevert

La Croix-Rouge a des charges nationales : protection des blessés, protection des prisonniers, protection de l'enfance, protection des populations sinistrées.

## Le Bar du Commerce

15 rue de Béthune, 15 SON THE-APERTIF - ORCHESTRE TOUS LES JOURS, A 17 h. 74d

## BONDUES

### LES FUNERAILLES DE M. ALBERT DECOTTIGNIES, vice-président des Anciens Combattants

Vendredi, à 10 h., en l'église Saint-Vaast, ont eu lieu, en présence d'une très nombreuse assistance, les funérailles de M. Albert Decottignies, cultivateur, vice-président de la section locale des Anciens combattants, membre du Syndic agricole et du Conseil paroissial, décédé accidentellement lundi, à l'âge de 54 ans.

La levée du corps fut faite par M. l'abbé Heihon, curé de la paroisse, qui célébra la messe.

Les décorations du défunt, médaille d'Orient et croix de guerre étaient portées par M. Rémy Lagache, vice-président des Anciens combattants. Les cordons du poêle étaient tenus par MM. Achille Ledèvre, maire, président actif des A. C.; Ernest Guviller, du Syndic agricole; Charles Delannoy, du Conseil paroissial; Paul Desobonet, père, président des A. C.; Edouard Lagache et Ferdinand Carrière, amis du défunt.

M. l'abbé Jules Decottignies, curé de Comines Sainte-Marguerite, conduisait le deuil, accompagné de MM. le chanoine Deconinck, chanoine de Comines, et des abbés Debergh, curé de Wervicq-Sud, et Mortier, professeur à Bailleur.

À l'église on remarquait la présence de MM. le chanoine Permaux; les abbés Ghesquière, supérieur du petit séminaire d'Hautbourdin, et Dollet, professeur; Desobonet, supérieur de l'École industrielle de Tourcoing; Delmoche, aumônier de la prison de Loos; Ducatteau, professeur à l'Institut pédagogique; Renard, professeur à l'Université; Vannallegem, curé du Mont d'Halluin, ainsi que MM. Paul Desobonet fils et Jules Lecourt, adjoints au maire de Bondues, et les membres du Conseil municipal; Auguste Goeman, adjoint au maire de Comines; M. Labalette, président du Tribunal civil de Lille; les délégations des paroissiens de Comines Sainte-Marguerite et des anciens du 9<sup>e</sup> R.I.

À l'issue de la cérémonie, M. Achille Ledèvre, en tant que maire et président des A. C., adressa un ultime hommage au regretté défunt.

### CATEGORIE T. — Les bénéficiaires sont priés de faire renouveler leur certificat par leur employeur (profession et nombre d'heures) pour le 23 dernier de la semaine.

Les mères de famille (3 enfants en dessous de 13 ans ou 5 enfants de moins de 21 ans) classées dans cette catégorie doivent retirer un imprimé à la mairie, en vue d'en conserver le bénéfice. Les mères allaitant doivent aussi renouveler leur certificat. Quant aux artisans, ils sont priés de fournir, pour le 30, une attestation de la Chambre des métiers.

LES MALADES désirant obtenir une carte de lait pour le 3<sup>e</sup> trimestre doivent faire établir un certificat par leur médecin avant le 30 juin.

LA REUNION DES FEMMES DE PRISONNIERS qui devait avoir lieu le dimanche 18 est reportée au dimanche 25, chez Mme Waryn, route nationale, à l'heure habituelle.

### DISTRIBUTION DE BONS DE TEXTILES

pour les personnes ayant déposé des demandes entre le 19 avril et le 31 mai, à la mairie, les mardi 20 et mercredi 21 (consulter les affiches dans les boulangeries). Les bons qui n'auront pas été retirés pour le 30 seront annulés.

## BOUSBECQUE

UNE SESSION DU BREVET SPORTIF NATIONAL aura lieu à Bousbecque, dimanche 25, à 9 h. pour les jeunes gens et à 11 h. pour les jeunes filles. On peut s'inscrire dès à présent à M. Léon Calteau, 21, rue des Processions.

## AN PROFIT DU SERVICE FAMILIAL D'ENTRAIDE

### Un concert spirituel sera donné, le 2 juillet, à Saint-Martin

Le Service familial d'entraide, œuvre de solidarité qui, depuis la guerre, a rendu d'immenses services à notre population, organise pour le dimanche 2 juillet, un concert spirituel dans le cadre idéal de la vieille église Saint-Martin.

Ce même concert a été donné, dimanche dernier, à Mouvaux, et nous avons dit avec quel intérêt il fut suivi par une foule de mélomanes enthousiasmés.

Il s'agit là, en effet, d'un véritable gala de musique religieuse. L'orchestre symphonique du Conservatoire, le choral Saint-Martin et la chorale Saint-Christophe, de Tourcoing, soit au total cent cinquante exécutants, se sont réunis sous la baguette du maître Desenclos, premier grand prix de Rome, pour interpréter un programme de choix qui comporte des œuvres de grande allure, telles que « La Passion selon saint Jean », de Bach, le « Panis Vitæ » de Diérickx, la « Messe de Requiem » de Fauré, etc...

Déjà, MM. Desenclos, pour l'orchestre du Conservatoire; Ferment, pour la chorale Saint-Martin et Diérickx, pour la chorale Saint-Christophe, mettent la dernière main à la préparation de cette audition.

Nous reviendrons prochainement sur les détails de l'organisation de ce concert qui sera suivi, sans aucun doute, par une foule de musiciens, attirés par la valeur des phalanges participantes et par le but éminemment philanthropique du récital.

### HEVEA, Imperméables, 29, r. V.-Arbrevert

La Croix-Rouge a des charges nationales : protection des blessés, protection des prisonniers, protection de l'enfance, protection des populations sinistrées.

## Le Bar du Commerce

15 rue de Béthune, 15 SON THE-APERTIF - ORCHESTRE TOUS LES JOURS, A 17 h. 74d

## BONDUES

### LES FUNERAILLES DE M. ALBERT DECOTTIGNIES, vice-président des Anciens Combattants

Vendredi, à 10 h., en l'église Saint-Vaast, ont eu lieu, en présence d'une très nombreuse assistance, les funérailles de M. Albert Decottignies, cultivateur, vice-président de la section locale des Anciens combattants, membre du Syndic agricole et du Conseil paroissial, décédé accidentellement lundi, à l'âge de 54 ans.

La levée du corps fut faite par M. l'abbé Heihon, curé de la paroisse, qui célébra la messe.

Les décorations du défunt, médaille d'Orient et croix de guerre étaient portées par M. Rémy Lagache, vice-président des Anciens combattants. Les cordons du poêle étaient tenus par MM. Achille Ledèvre, maire, président actif des A. C.; Ernest Guviller, du Syndic agricole; Charles Delannoy, du Conseil paroissial; Paul Desobonet, père, président des A. C.; Edouard Lagache et Ferdinand Carrière, amis du défunt.

M. l'abbé Jules Decottignies, curé de Comines Sainte-Marguerite, conduisait le deuil, accompagné de MM. le chanoine Deconinck, chanoine de Comines, et des abbés Debergh, curé de Wervicq-Sud, et Mortier, professeur à Bailleur.

À l'église on remarquait la présence de MM. le chanoine Permaux; les abbés Ghesquière, supérieur du petit séminaire d'Hautbourdin, et Dollet, professeur; Desobonet, supérieur de l'École industrielle de Tourcoing; Delmoche, aumônier de la prison de Loos; Ducatteau, professeur à l'Institut pédagogique; Renard, professeur à l'Université; Vannallegem, curé du Mont d'Halluin, ainsi que MM. Paul Desobonet fils et Jules Lecourt, adjoints au maire de Bondues, et les membres du Conseil municipal; Auguste Goeman, adjoint au maire de Comines; M. Labalette, président du Tribunal civil de Lille; les délégations des paroissiens de Comines Sainte-Marguerite et des anciens du 9<sup>e</sup> R.I.

À l'issue de la cérémonie, M. Achille Ledèvre, en tant que maire et président des A. C., adressa un ultime hommage au regretté défunt.

### CATEGORIE T. — Les bénéficiaires sont priés de faire renouveler leur certificat par leur employeur (profession et nombre d'heures) pour le 23 dernier de la semaine.

Les mères de famille (3 enfants en dessous de 13 ans ou 5 enfants de moins de 21 ans) classées dans cette catégorie doivent retirer un imprimé à la mairie, en vue d'en conserver le bénéfice. Les mères allaitant doivent aussi renouveler leur certificat. Quant aux artisans, ils sont priés de fournir, pour le 30, une attestation de la Chambre des métiers.

LES MALADES désirant obtenir une carte de lait pour le 3<sup>e</sup> trimestre doivent faire établir un certificat par leur médecin avant le 30 juin.

LA REUNION DES FEMMES DE PRISONNIERS qui devait avoir lieu le dimanche 18 est reportée au dimanche 25, chez Mme Waryn, route nationale, à l'heure habituelle.

### DISTRIBUTION DE BONS DE TEXTILES

pour les personnes ayant déposé des demandes entre le 19 avril et le 31 mai, à la mairie, les mardi 20 et mercredi 21 (consulter les affiches dans les boulangeries). Les bons qui n'auront pas été retirés pour le 30 seront annulés.

## BOUSBECQUE

UNE SESSION DU BREVET SPORTIF NATIONAL aura lieu à Bousbecque, dimanche 25, à 9 h. pour les jeunes gens et à 11 h. pour les jeunes filles. On peut s'inscrire dès à présent à M. Léon Calteau, 21, rue des Processions.

## AU CONSERVATOIRE

### Résultats des concours

Voici le palmarès des cours de diction (professeur M. Bonnehon): 1<sup>er</sup> pr. à l'unanimité, Fern. Van den Broeck; 1<sup>er</sup> pr., Marie-Raphaëlle Friaux; 2<sup>e</sup> pr. à l'unanimité, Geneviève Vanglaboeck; 2<sup>e</sup> pr., Claude Talpaert et Séverine Desobry; 1<sup>er</sup> accessit, André Desbarboux, Françoise Salignon, Raymonde Hélin, et Lucienne Nisse; 2<sup>e</sup> accessit, François Devos.

Le Jury était composé de MM. Alfred Desenclos, président-directeur; Jean Dearn, administrateur; M<sup>me</sup> Yvonne Nys, Cécile Baquart, Dekeyser; MM. Goummodt, J. Breyer, J. Meurisse, P. Neyrck et J. Leroux.

## CAFÉ DU PHARE

Dimanche, les joyeux Roubaixiens Bay-James, fantaisistes, et Yves Martial, danseur à claquettes 22933d

### Des colis de tissu, expédiés de Roubaix, étaient pillés en gare de Cambrai

Treize arrestations

Au cours d'une ronde matinale, la police de Cambrai a arrêté treize individus qui dérobaient en gare annexe des colis de tissu expédiés de Roubaix. Les pillards seront déferés devant le tribunal spécial siégeant à Douai.

## FOURRURES AUX BRUYERES

Postiches 11, rue du Bois, Roubaix

## Le Celtic - Café du Bazar

LE FANTAISISTE DE L'ORCHESTRE MARIO MELFI LUCETTE PERRIN

## Grand Théâtre de Roubaix

DIMANCHE 18 JUIN, à 15 h. 30 TA BOUCHE Opérette en 3 actes de Maurice Yvain Location ouverte au théâtre

## Colisée

Semaine: soirées à 7 h. 30 Dimanche: soirées à 8 h. Dans tous les cas, les soirées seront toujours termin. p<sup>r</sup> 22 h au pl. tard.

## D'UN JOUR A L'AUTRE...

— Le coton est rare. — M. Lucien Vignolle, fabricant de bonneterie, 82 Bd de Metz, a déposé une plainte pour le vol de 172 kg de coton cardé grisaille, commis dans ses ateliers, au cours de la nuit de jeudi à vendredi.

## RÉOUVERTURE DE LA Maison Cavalier

22, RUE DE LANNOY - ROUBAIX MEUBLES EN TOUS GENRES Ensembles modernes, rustiques, nés modernes, nés rustiques. PROFITEZ des PRIX DE RÉCLAME PENDANT QUINZE JOURS

## WATTRELOS

### Le « Foyer des jeunes » de Saint-Maclou

Les jeunes de la paroisse Saint-Maclou prospectent en faveur de la chapelle du foyer, qu'ils se proposent de construire dans leur local; aussi, font-ils appel à la charité du public, en mettant en vente un grand nombre de briques, ou plus exactement des billets de souscription qui permettront d'en acheter. Ce « foyer des jeunes » est une élégante construction, mise rue de la Concorde, que l'initiative et le bon goût de M. l'abbé Oullies ont su disposer d'une manière ingénieuse. Le gros œuvre du bâtiment est dû à M. l'abbé Delevoix; son successeur, M. l'abbé Delannoy, le dota d'un étage. Actuellement, l'immeuble agrandi, transformé, fraîchement peint met ses salles de lecture, de jeux, de conférences, de café, etc., à la disposition des jeunes.

Certes, tout n'est pas achevé, mais avec un peu de patience — et la générosité du public aidant — les jeunes pourront bientôt être plus fiers encore de « leur » foyer.

## AU CRISTHIER-PALACE LES DEUX GAMINES 3493d

MORT D'UN ANCIEN COMBATTANT. — Nous apprenons le décès d'un 87<sup>e</sup> année, de M. Georges Hubaut, 68, rue Vallon. Le défunt, ancien combattant de la guerre de 1914-1918, était titulaire de la croix de guerre et de la médaille militaire. Ses funérailles auront lieu lundi, à 15 h.